



1



L'HEURE A SONNÉ LES 75 ANS

Le samedi 19 mars 2022 en la Solennité de Saint Joseph Epoux de la Vierge Marie, au cours de la célébration Eucharistique, fut ouverte solennellement l'année jubilaire des 75 ans de présence des Sœurs de la Sainte – Famille de Bordeaux en terre congolaise. La cérémonie a eu lieu dans toutes les paroisses de cinq différents diocèses où nous sommes insérées ; Baskouré (Burkina Faso), Boma, Idiofa, Kikwit et dans l'archidiocèse de Kinshasa.

Arrivées au Congo – Kinshasa en 1948, les Sœurs de la Sainte Famille de Bordeaux se sont d'abord installées à Kilembe dans le sud de l'actuel diocèse d'Idiofa. De là, elles essaimèrent dans le centre et dans le sud du diocèse en fondant des nouvelles communautés et en créant de nouvelles œuvres : écoles, centres hospitaliers, centres de récupération de la jeune fille, pastorale de proximité, catéchèse scolaire et para scolaire. Quant aux autres activités pour la jeune fille congolaise, les premières missionnaires de la Sainte - Famille de Bordeaux organisaient l'animation des groupes vocationnels où les jeunes filles, aspirant à la vie religieuse, étaient préparées pour s'orienter dans

des congrégations autochtones selon les directives du pays (zaïre) et des diocèses. (Georgine MUFOGOTO, *le noviciat des sœurs de la Sainte-famille de Bordeaux à Idiofa*, Baobab, Kinshasa, 2021). Le recrutement des sœurs autochtones dans la Province de la RD Congo/Burkina n'a commencé qu'en 1978 avec la permission de l'Evêque.

Aujourd'hui nous gardons ce dynamisme dans une perspective d'avenir plus positif en étant des femmes porteuses de changement, transporteuses de la vie et des femmes de développement, promouvant la communion et l'unité entre tous, sans distinction de races et de cultures.

Il sied de signaler que la clôture de l'année jubilaire aura lieu à Idiofa au chef-lieu du diocèse où se trouve notre siège. Une célébration Eucharistique Solennelle sera célébrée par l'ordinaire du lieu le 23 juillet 2023 ; au cours de cette messe sera célébré aussi le jubilé d'argent de vie consacrée des sœurs Christine BENEKI et Aldegonde MBALANDA

Sœur Lydie MBINZA

Communauté d'Idiofa-centre

EXPERIENCES VECUES

En la
solennité de
Saint Joseph,
Epoux de la
Vierge Marie,
jour prévu pour



l'ouverture de l'année jubilaire des 75 ans de notre présence sur la terre Congolaise, nous l'avons célébré dans la joie avec toute la chrétienté de notre

paroisse Sainte-Famille. La messe a été célébrée par notre curé Mr l'Abbé Crispin MAKASHINGA, animée par les filles du lycée Yetu, une école dirigée par les sœurs de la Sainte – Famille. Les associés laïcs ont fait partie de cette chorale.

Notre joie s'est manifestée par

l'implication du curé qui a mobilisé toute la chrétienté, afin de nous accompagner ensemble avec les associés laïcs de la Sainte-Famille de Bordeaux.

Durant son homélie, le prêtre célébrant, a souligné toutes les qualités de Saint Joseph, comme père nourricier de Notre Seigneur Jésus, et Epoux de la Vierge Marie, son écoute à la voix de Dieu, son obéissance. Homme juste, discret, bon aux yeux de Dieu et des hommes.

Après la Messe, nous avons animé la conférence tenue par les Sœurs : Sylvie KAZOWA, Romanie KIANDU, Séverine KANDOLO et Papa Claude KALAKI secrétaire des associés laïcs Sainte-Famille sur l'Association Sainte – Famille. Nous avons mis l'accent sur l'arrivée de nos premières Sœurs au Congo ; la vie du Fondateur...de sa vision sur le mystère de Nazareth. La sœur Sylvie KAZOWA a parlé de Pierre Bienvenu

NOAILLES comme Jeune et Adolescent ; sa vision du mystère de Nazareth.

La Sœur Romanie KIANDU quant à elle, s'est attelée sur la vie de Pierre Bienvenu NOAILLES comme Prêtre et Fondateur ; de notre charisme de Communion.



A cette occasion, les associés ont eu l'opportunité de s'exprimer. Mr Claude KALAKI secrétaire, a parlé de la structure ou organisation de l'Association avec ses différentes vocations. Il a plus souligné la présence du groupe des associés laïcs à Gungu.



Enfin, la sœur Sévérine KANDOLO s'est exprimé sur le développement de l'Association de sœurs de la Sainte-Famille de Bordeaux ; comment nos sœurs sont arrivées au Congo ; notre impact dans le monde ; notre témoignage de vie. Nos sœurs missionnaires ont vécu la Kénose pour donner naissance aux sœurs autochtones avec un grand souci de la formation de la jeune fille congolaise. La sœur s'est aussi exprimée autour de la Délégation qui passe d'un statut mineur à un statut majeur appelé Province.

A ce mot, nous avons déclaré ouverte cette Année Jubilaire

Nous avons aussi eu le témoignage de papa SUMEY animateur pastoral de notre paroisse, Qui a parlé de l'impact de la présence de sœurs de la Sainte-Famille :

- Niveau élevé en la matière grise des filles dans notre Lycée
- L'encadrement des enfants, des jeunes, des mamans,
- Le témoignage de la simplicité dans le vécu des sœurs.



Il ajouta pour finir son mot : « Que Dieu accompagne les Sœurs, pour que cette ouverture de jubilé soit effective dans la réalité de la vie de chaque membre de cette famille. Que Jésus, Marie et Joseph nous accompagnent ».

Dimanche le 13 /03/2022, nous sœurs Apostoliques et associés laïcs, avons passé l'émission médiatique avec comme thème : « *Qui nous sommes* ». Le vécu de cet événement a ravivé la flamme de notre consécration à Dieu.

Communauté de sœurs à Gungu, diocèse de Kikwit.

Sœurs Sainte-Famille de Bordeaux/ manding - Idiofa



Pendant la semaine

nous disent-elles, les sœurs ont porté à chaque Eucharistie une intention de prière. Le 19 en la solennité de la fête de Saint Joseph Epoux de la Vierge Marie, nous avons eu une belle messe à la paroisse Bienheureuse ANNUARITE avec les chrétiens qui ont participé avec vivacité. Dans son homélie le prêtre a souligné plus le sens de



responsabilité et de Foi de Saint Joseph. Il nous a invités à imiter ses vertus de Foi, d'amour et son sens de responsabilité. Le célébrant nous a rappelé les sacrifices vécus par les premières missionnaires. Que leur exemple de vie ravive en nos cœurs le feu amoureux du

Christ en vue de passer la flamme aux filles à venir de Pierre Bienvenu NOAILLES.

À L'ÉCOLE DE SAINT JOSEPH

Samedi 19 Mars fête de Saint Joseph époux de la vierge Marie et notre Saint patron, fut un jour marquant pour la Famille de Pierre Bienvenu NOAILLES en R.D Congo/Burkina Faso .Ce fut l'ouverture de l'année jubilaire (75ans) de notre présence en RD Congo. Une joie si grande m'avait envahi de réentendre cette phrase : Allez souvent en Nazareth et contemple. Alors, Je me suis mise à l'école de Joseph pour puiser les vertus pour la mission.

Joseph modèle de l'obéissance

Dieu a aussi révélé à Joseph ses desseins par des songes, comme il a fait avec Marie quand il lui a manifesté son plan de Salut. Joseph, est très préoccupé par la grossesse incompréhensible de Marie : il ne veut pas « l'accuser publiquement » mais décide de « la renvoyer en secret » (Mt 1, 19). Dans le premier songe, l'ange l'aide à résoudre son dilemme : « Ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu Lui donneras le nom de Jésus, car c'est Lui qui sauvera son peuple de ses péchés » (Mt 1, 20-21). Sa réponse est immédiate : « Quand Joseph se réveilla, il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit » (Mt 1, 24). Grâce à l'obéissance, il surmonte son drame et sauve Marie.

Dans le deuxième songe, l'ange demande à Joseph : « Lève-toi ; prends l'enfant et sa Mère, et fuis en Égypte. Restes y jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr » (Mt 2, 13). Joseph n'hésite pas à obéir, sans se poser de questions concernant les difficultés qu'il devra rencontrer : « Il se leva dans la nuit, il prit l'enfant et sa Mère et se retira en Égypte, où il resta jusqu'à la mort d'Hérode » (Mt 2, 14-15).

Bien des fois, des événements dont nous ne comprenons pas la signification surviennent dans notre vie. Notre première réaction est souvent celle de la déception et de la révolte. Joseph laisse de côté ses raisonnements pour faire place à ce qui arrive et, aussi mystérieux que cela puisse paraître à ses yeux, il l'accueille, en assume la responsabilité et se réconcilie avec sa propre histoire. Si nous ne nous réconcilions pas avec notre histoire, nous ne réussirons pas à faire le pas parce que nous resterons toujours esclaves de nos attentes et des déceptions qui en découlent.

Nous sommes invités à désapprendre pour nous aider et guider par Saint Joseph en vue d'un nouveau départ. Que Jésus, Marie et Joseph nous accompagnent.

Sœur Rosette ASSEK

Communauté de Kingabwa

Prière du jubilé des 75 ans, Province de la RD Congo-Burkina

Dieu Trinité et Communion, nous te rendons grâce pour ta fidélité et ta présence tout au long de notre histoire Sainte-Famille en République Démocratique du Congo depuis 1948. Nous sommes remplies de gratitude et de reconnaissance pour le don du charisme confié à ton serviteur le vénérable Pierre Bienvenu Nbaïlles. Merci de l'esprit missionnaire de nos

fondatrices qui a suscité l'émergence des vocations autochtones pour la vitalité et la continuité du charisme. Ravive en nos cœurs l'esprit qui animait Jésus, Marie et Joseph à Nazareth afin de promouvoir la fraternité et d'annoncer à tous qu'en Jésus la communion est possible. Amen.

